

vu, et les catholiques hollandais sont fiers de la bienveillance paternelle que le Saint-Père leur a témoignée en cette circonstance.

La charité chez les Pères du désert

Un jour, on avait fait présent à saint Macaire d'une belle grappe de raisin ayant toute sa fraîcheur. Le saint, après avoir admiré cette grappe, en loua le Créateur. Mais, comme sa charité lui faisait rechercher toujours, non pas ce qui lui était commode, mais ce qui le pouvait être aux autres, au lieu de toucher à cette grappe de raisin, il la fit porter à un autre solitaire du même désert, parce que ce frère était malade et pouvait être ainsi soulager.

Le solitaire reçut d'abord ce présent avec joie, et rendit grâce à Dieu de la bonté du saint. Mais bientôt, rentrant en lui-même, et ayant, comme Macaire, plus de souci de son prochain que de soi-même, il envoya la grappe à un autre solitaire du voisinage. Ce solitaire en usa de la même sorte à l'égard d'un autre, et cet autre en fit autant après lui ; de sorte que la grappe fit le tour de toutes les cellules qui étaient dispersées dans le désert et fort éloignées les unes des autres.

Alors, le dernier à qui l'on fit présent du raisin crut qu'il n'y avait personne dans tout le désert qui méritât mieux la grappe que saint Macaire. Il la lui envoya donc, sans que nul des solitaires sut que c'était saint Macaire qui, le premier, l'avait mise en circulation. Le saint en recevant la grappe de raisin, eut une extrême joie de voir une si grande tempérance et une aussi grande charité régner parmi tous les solitaires de ce désert, et il s'excita lui-même, par cette considération, à pratiquer plus que jamais ces deux vertus.

Chili

Les journaux sud-américains ont publié un fait qui mérite d'être signalé.

A la Chambre des députés du Chili, à Santiago, on discutait en janvier le budget du culte. Le député Pleilado, fameux par sa forfanterie antireligieuse, s'est répandu en blasphèmes et en outrages contre Dieu, la religion et ses ministres.

Alors le député catholique de San Carlos, D. Macario Ossa, a pris la parole ; il a protesté dans un langage élevé et vibrant